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千葉県生活協同組合連合会 2021 年度 第２回理事会報告 

                                       

【開催日時】 2021 年７月 15 日（木） 14：00～15：12               

【開催場所】 千葉県教育会館 703 会議室およびウェブ会議システムを使用 

【出 席 者】 理事 12名中 11名出席、監事３名中２名出席、オブザーバー１名

事務局２名 
 

  定刻になり、首藤会長理事より６月 22 日に開催された第 72 回千葉県生活

協同組合連合会通常総会、７月７日の役員研修会、本日の役員懇談会とご参加

いただいていることに対してのお礼がありました。また千葉大学生への食料

支援ではコロナ禍で大学の実情を知ることもでき、各生協の協力のもと支援

ができたことに対してお礼の言葉がありました。 
続いて本日の出欠状況について報告がされ、本理事会の定数を満たし成立し

ていることを確認し、理事会規則第７条により会長理事を議長とすることを確

認した上で議事に入りました。 
   
＜協議事項＞ 

１．2021 年度 下期取り組み課題について (案)   

2021 年度下期の主要な取り組み課題について提案があり、協議をおこな

いました。提案の内容について全員異議なく確認されました。 

 

２．2021 年度千葉県生協連 政策検討会の開催について (案) 

2021 年度千葉県生協連政策検討会を 10 月 21 日（木）に、Zoom を活用し

たオンラインセミナーとして開催することを提案し、協議をおこないました。

テーマ・講師（案）について意見が出され上山専務理事が応答し、本日の意

見等を反映し事務局で調整した結果を８月の半ばに報告することが確認さ

れました。 

 

＜報告事項＞  

１．個別報告 

上山専務理事より（１）～（10）に関する報告があり、確認されました 

（１）千葉県生活協同組合連合会第 72 回通常総会開催報告について 
（２）2021 年度 千葉県生協連会員生協の会費について 
   石原理事より、千葉大学生協・千葉商科大学生協の 2020 年度決算と現

状の報告がありました。 
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   有吉監事より、東邦大学消費生協の 2020 年度決算と現状報告がありま

した。 
（３）千葉県知事との懇談会報告 

（４）2021 年度 委員会・部会・実行委員会の参加者について 

（５）他団体への役員就任について 

（６）一般社団法人千葉県歯科医師会主催イベントの後援について 
（７）令和３年度国際協同組合年記念・千葉大学公開寄附講座 開催報告 
（８）2021 年 会員生協の総代会開催報告 

（９）『考えてみませんか平和について～私が考える平和 あなたが考える 
   平和 平和ってなーに～』 

（10）内閣総理大臣認定 適格消費者団体 特定非営利法人消費者市民 
   サポートちばの活動状況について（2021 年６月度時点） 

２．活動報告                   

前回理事会以降から第 2 回理事会までの活動と課題の進捗状況について

報告がありました。 

３．日本生協連関係報告          

  特にありませんでした。 
４．会員生協関係報告 

  特にありませんでした。 
 

＜文書報告＞ 

１．憲法学習会のお知らせ 

２. 令和３年度「千葉県男女共同参画推進事業所表彰」募集チラシ 

３. 千葉県労働者福祉協議会より 

４．2021 年度 千葉県生協連活動ロードマップ 

 

以上 
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千千葉葉県県環環境境生生活活部部とと千千葉葉県県生生協協連連役役員員ととのの懇懇談談会会開開催催報報告告  

【日  時】 2021 年７月 15 日 10：00～11：30 

【開催場所】 千葉県教育会館 703 会議室および 

ウェブ会議システムを使用 

７月 15 日に千葉県環境生活部と千葉県生協連役員

との懇談会が開催され 16 名が参加しました。 

会場からの参加者 千葉県環境生活部：岡田生活安全・有害鳥獣担当部長、鵜沢くら

し安全推進課課長、菅谷消費者安全推進室室長、藤原主査、小原主事 
千葉県生協連：首藤会長理事、上山専務理事、事務局３名 
オンラインでの参加者 佐々木博子理事（パルシステム千葉理事長）、新村理事（パル

システム千葉専務理事）、佐々木由佳理事（コープみらい理事）、塙理事（生活クラブ

生協専務理事）、鶴岡理事（千葉県庁生協専務理事）、石原理事（千葉大学生協専務理

事）、小川理事（千葉県学校生協専務理事）、有吉監事（東邦大学生協専務理事）、髙橋

監事（千葉県高齢者生協常務理事） 
※山田理事の代理としてちば住宅コープから髙橋常務が参加されました。 

 上山専務理事の司会により懇談会が始まり、首藤会長理事、岡田部長のご挨拶の後、

鵜沢課長より環境生活部方々をご紹介いただきました。各生協の取り組み報告では千

葉県生協連より「千葉県の生協の概況とコロナ禍での取り組みについて」、各生協か

らは「コロナ禍での活動」について、パルシステム千葉、コープみらい、生活クラブ、

千葉県庁生協、千葉県学校生協、千葉大学生協、千葉商科大学生協、東邦大学生協、

ちば住宅コープ、千葉県高齢者生協の順に報告がありました。 

岡田部長より、「各生協の取り組みを聞きコロナ禍の影響は、

生協の形態により大きな違いがあるが、工夫により対処している

ことや、このような状況下において大学生への支援を行われてい

ることは、まさに生協の活動そのものと感じました。生協には

様々な事業で協力をいただいているので、引き続きよろしくお願

いします。」と締めのご挨拶をいただきました。 
 

 
  

 

 

 
環境生活部のみなさん 

岡田部長 

 
首藤会長理事・上山専務理事 

生協のみなさん 

会場のようす 
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消消費費生生活活協協同同組組合合役役員員研研修修会会開開催催報報告告  

【日  時】 2021 年７月７日（水） 10：00～12：00 

【開催場所】 千葉県教育会館 201 会議室および 

ウェブ会議システムを使用 

【参  加】 ７会員生協 52 名（事務局・講師含む） 

７月７日に消費生活協同組合役員研修会を開催しまし 
た。この研修会は、生協の活動に関係する千葉県行政の 
施策を中心にテーマを設定し、生協の政策や地域での活 
動の参考にしていただくことを目的に、生協を所管して 
いる千葉県環境生活部くらし安全推進課と千葉県生協連 
との共催で、毎年７月に行っています。昨年度は新型コ 
ロナウイルスの感染拡大の影響で中止となりましたが、 
今年度は会場と参加者、講師をオンラインで開催しました。 

〇〇主主催催者者ああいいささつつ  

千千葉葉県県環環境境生生活活部部くくららしし安安全全推推進進課課消消費費者者安安全全推推進進室室  菅菅谷谷直直人人室室長長 
生協の活動は、生活に必要な物資の供給や共済事業など地域づくり

に密着しています。本日の研修会が社会の変化や地域の実情に応じた

対応や取り組みが期待される生協の今後の事業展開に役立てていただ

ければと思います。 

千千葉葉県県生生協協連連  首首藤藤英英里里子子会会長長理理事事  
本日の研修の１つめのテーマでは、千葉県内での地域差において持

続可能な社会づくり、暮らしやすいまちづくりに向けて生協に期待さ

れる役割や、私たちが明日からできる取り組みを考えるきっかけとし

たいと思います。２つめのテーマでは、生協運営上の留意点について

学びます。法令遵守は生協の運営にとってとても重要です。本講演を

聞き今一度各会員生協にてご確認いただければ幸いです。 

〇〇研研修修会会（（11））  

 「「人人口口減減少少時時代代のの中中でで持持続続すするる千千葉葉のの地地域域づづくくりり」」  
    千千葉葉大大学学  国国際際学学術術研研究究院院  鈴鈴木木雅雅之之准准教教授授  
 高齢化、人口減少化時代に突入した地域にとっては

今が本当の意味での創生のラストチャンスであるとい

えます。そのためには「しごと」「ひと」の好循環を「ま

ち」が支える形を作ることが理想といえます。千葉県は

半島性という地理的な特性や、県内の地域の違いを活かした戦略を行わなければ

いけません。「しごと」「ひと」の好循環は地域経済の活性化につながり人口流出

を食い止めること（＝地域創生）につながります。またこの「しごと」「ひと」を

支える「まち」はそれぞれの地域にある要素（レイヤー）の関係性を重視し課題

プログラム 

10：00 主催者あいさつ 

10：10 研修（1） 

   「人口減少時代の中で持続 

する千葉の地域づくり」 

     講師：鈴木雅之氏 

11：20 研修（2） 

    「生協運営上の留意点に 

ついて」 

     講師：藤原敏伸氏 

11：50 閉会 
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解決につなげることで生活の質の向上を実現（＝地域づくり）につながります。 
と話されました。 

最後に高齢化、担い手不足の問題を抱える地域が持続する地域を作る事例とし

て、先生横芝光町の活動が紹介されました。 

〇〇研研修修会会（（22））  

「「生生協協運運営営上上のの留留意意点点ににつついいてて」」  
千千葉葉県県環環境境生生活活部部くくららしし安安全全推推進進課課消消費費者者安安全全推推進進室室  藤藤原原敏敏伸伸主主査査  

厚生労働省から今年の行政担当者向けの資料をもとに、1.消費

生活協同組合（生協）について 2.所管生協に対する指導・監督

について 3.所管生協に対する許認可等について 4.連絡事項 

以上４点ついて関係法令、国の指導が行われた事例、会計監査

での注意事項などについてご説明をいただきました。 

〇〇閉閉会会ああいいささつつ  

 千千葉葉県県生生協協連連  上上山山精精一一専専務務理理事事  
本日は２つのことを学ばせていただきました。鈴木先生のお話で

は、20 年後、30 年後の近い将来、地域の高齢化、人口減少また

は消滅という状況の中で地域創生をどうするかといったときに、

生協の役割は重要だといえます。これからは生協単体ではなく、

生協同士の横の連携、さらには他団体との協働が地域の暮らしを

支えていくことになるのではないでしょうか。県連の場を通じて連携を深めてい

ければと思います。藤原主査のお話では、生協事業や組合員活動に対する期待の

高さを感じることができました。生協が事業活動を行う上で法令遵守の重要性に

ついては会員生協の皆様におかれましても再度確認していただくようお願いいた

します。 
 

 
 
 
 
 
 
 

中継会場のようす 

参加者アンケートより（一部抜粋） 

・千葉県や日本の状況を総括した内容が多かったが、地域づくりを考えるうえで状況を整

理することができてよかった。・横芝光町でのお仕事のお話では多様な人材が一緒に活動

する重要性がわかった 

・研修を通して人口減少は避けられない問題であり、担い手不足はどこにとっても死活問

題。今後はそれぞれが行うのではなく、共に行動することが大事だと再認識しました。 

・私の住む地域でも、人口減少に伴い地域の活性化をどうするかが課題です。民間企業地

域住民が協働することが必要でそのコーディネート役に生協の役割ではないかと思いま

した。 

参参加加者者ののみみななささんん  

中中継継会会場場ののよよううすす  
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第 1 回福祉・たすけあい事業部会開催報告 

 

日 時：2021 年７月９日（金）10：00～11：00 

開催方法：Zoom を活用した Web 会議 

出 席：塙部会長（生活クラブ千葉） 大野（コープみらい） 渡邊（高齢協） 

上山・佐久間・竹内（千葉県生協連）        敬称略 

 

内 容 

 千葉県生協連佐久間事務局長の司会により、第１回の部会が始まりました。 

はじめに出席者の自己紹介を行い、その後部会長の互選に移りました。生活クラ

ブ千葉の塙智専務理事が部会長に互選され、司会進行を塙部会長に交代しまし

た。 

１．2021 年度の活動について 

 事務局より、第２回の企画について以下のとおり提案があり、了承されました。 

〈提案内容〉 

・現状を考えると視察研修は難しく、テーマに沿った学習会、講演会を開催。 

・内容は「居場所」の意味や存在意義について再度確認したうえで、第３の居

場所「サードプレイス」の必要性について 

・福祉・たすけあい事業部会のメンバーだけでなく、関連する部会や委員会、

各生協の関連する活動にかかわる方々にも参加をよびかける。 

２．活動報告 

高齢協より、流山市で始まった、コロナ禍での介護サービスを途切れさせない

ための地域連携の取り組み「緊急時支え合いネットワーク」について報告があ

りました。 

日生協より、介護報酬改定や福祉事業の書籍の紹介がありました。 

３．今後の予定について 

塙部会長より、第３回の開催について、第２回を踏まえて実践事例の共有を行

い、今年度の振り返りは改めて第４回で行いたいという提案があり、確認され

ました。 

 第２回部会 10 月に開催。後日日程調整を行います。 

 第３回部会 １月に開催予定 

 第４回部会 ３月に開催予定 

  

  

 

参加者のようす 
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第２回地域・まちづくり委員会委員会報告 

 

日 時：2021 年７月 12 日（月）10：00～14：00 

開催方法：Zoom を活用した Web 会議 

出 席：林（コープみらい）、佐藤・丸岡（パルシステム千葉）、 

田端（生活クラブ）、山田（なのはな生協）、髙橋（ちば住宅コープ）、 

上山・佐久間・竹内（生協連） 

オブザーバー 並木・前田・蔦（日本生協連）      敬称略 

内 容        

１．学習会 

「人口減少・少子高齢社会への対応」～地方創生の実

現に向けて～という内容で、千葉県総合企画部政策企

画課 木村 和寛主査に講演をしていただきました。 

 はじめに全国と、千葉県の人口の状況また、今後の

人口の変化について、さらに県内各地域における人口

推移や自然減といわれる減少の理由など今後の地域による人口減少の動向につ

いて、データをもとに説明がありました。次に地方創生の取り組みとして、「復

興・回復と更なる発展に向けた力強い千葉の人と仕事づくり」という横断的目標

と 1.地域の好循環を生み出す環境づくり 2.県内外に発信する魅力づくり 3.子

育てしやすい社会づくり 4.誰もが安心して暮らせる地域づくりという４つの基

本目標を掲げて 2020 年 11 月に策定された第２期千葉県地方創生総合戦略につ

いての説明をしていただきました。 

参加者の感想 

・千葉県の人口減少について数値や今後の課題を挙げて説明をしていただいた

こと、千葉県の中での地域ごとの課題、また解決に向けて地域ごとに取り組め

るということなど、具体的にわかりました。地域の特性を活かして地域創生が

できたらいいなと思いました。 

・生協の組合員の高齢化による課題が増えてきていることから、生協としても若

い方だけでなく、高齢の方が暮らしやすくしていくかを考えていかなければ

ならないと思います。生協間で連携を取りながら、千葉県全体でできることを

考えていかれればと改め感じました。 

・宅地造成によりまちが作られていることを改めて感じました。共働き世帯の増

加は、より便利な場所に集中しますが、利益優先の街づくりではなく 30 年 40

年後を想定したまちづくりをしなければならないと思います。 

－ 7 －



２．各生協からの報告 

 〇パルシステム千葉 

７月に習志野市で子ども食堂と一緒にフードパントリーを行います。千 

葉市では、今年度助成を受けて SDGｓを活かした地域コミュニティづくりが 

始まりました。銚子市と見守り協定を結びました。見守り協定を結ぶことで

行政と情報交換を行い、地域の課題を知ることができるのではないかと期待

しています。５月にフードドライブを行いました。 

 〇コープみらい 

  千葉県内にいるコープみらいのブロック委員が地域の団体と連携し、活動

を行っています。山武市ではコープみらいが企画をし、市内で活動している

地域の団体と行政の方も参加して地域の自然巡りをしながらビーチクリー

ン活動を行いました。毎年山武市のブロック委員が行っている行政訪問か

らこの活動につながり、開催となりました。 

 〇生活クラブ 

  毎年子ども食堂へ組合員カンパによる助成を行っており、今年度の助成団 

体が決まりました。昨年度の地域・まちづくり委員会と千葉市社協との関係 

づくりの成果として、千葉市社協より美浜区の社協へ子ども食堂を紹介し 

てほしいと連絡があり、両者をつなぐことができました。 

 〇なのはな生協 

  成田で行っている「子ども食堂からべえ」では地域の生産者からの食材提供 

  をいただき、また地区の商店街の方の協力をいただきながら活動を続けて 

います。コロナ禍でも 50 人程度が訪れています。 

 〇ちば住宅コープ 

  県連より紹介していただいた関連団体との業務連携による新規顧客獲得や、 

リピーター化の促進により一層の受注回復につなげていきます。 

 

以 上 
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大学生に「食の支援」をおこないました‼ 

 
2021 年３月に続き第２回目として、大学生を対象とした「食の支援」をおこ

ないました。今回も千葉県協同組合提携推進協議会の呼びかけに賛同して県内

10 団体と連携し、千葉大学が７月 13 日と 14 日の２日間、淑徳大学が７月 21 日

におこないました。会場は千葉大学が西千葉キャンパス松韻会館、淑徳大学が２

号館下をお借りし、感染症対策として、屋根がある屋外で実施しました。今回も

時間帯別の来場者人数を制限して、受付では学生のマスク着用確認・体温確認・

手指消毒をおこない、対策を徹底しました。 

また、食料支援以外にもアルバイトの

情報提供等もおこなわれました。申し込

みをいただいた学生は千葉大学で約

1,600 名、淑徳大学で約 200 名になり、

学生とコミュニケーションを取りなが

ら提供品を渡しました。今回の支援につ

いては千葉県労働者福祉協議会から支

援金をいただき、赤い羽根共同募金から

助成をいただきました。学生からは『コ

ロナ禍で厳しい状況を強いられる中、このような支援をいただき大変ありがた

かったです。』『一人暮らしなので大変助かりました。働いて自分で稼げるように

なったら、支援する側になりたいです。』『なによりも、誰かに寄付をしてくださ

るという方が身近にいることが分かったこと、その恩恵を受けられたことに心

が温まりました。心から感謝いたします。』等、たくさんの感謝の言葉をいただ

きました。 

 

 
今回提供した食品 

 
淑徳大学の会場 

 
千葉大学の会場 
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提供した食品と団体名 

 

 

 

各大学共に、当日は千葉県協同組合提携推進協議会の首藤副代表、橋本副代表

からあいさつをおこない、千葉大学中山学長、淑徳大学山口学長から感謝の言葉

をいただきました。 

また、マスコミ各社の取材が入り、ＮＨＫ、千葉テレビのニュース、日本農業

新聞で今回の取り組みの様子が紹介されました。14 日には千葉テレビの情報番

組「モーニングこんぱす」でも紹介されました。 

 

以上 

品目 数量 提供団体名

千葉県産米（2ｋｇ） 1袋 ＪＡグループ千葉

マスク（3枚入り） 1セット
全国共済農業協同組合連合会

千葉県本部
サラダ海苔おにぎりサイズ 1袋 千葉県漁業協同組合連合会

水 1本〜2本 千葉県森林組合連合会
パスタ 1ｋｇ 生活協同組合パルシステム千葉

パスタソース（coopアラビアータ） 2個
レトルト中華丼の具 1個

不織布バッグ 1個
那須山麓米（3ｋｇ） 1袋

ノンカップ麺 そば・うどん各2袋

野菜ごろごろのビーフカレー 2袋
なのはな生活協同組合

千葉県生活協同組合連合会
パン 2個 フードバンクちば

生活協同組合コープみらい

生活クラブ生活協同組合

 
千葉大学でのセレモニーの様子 

 
淑徳大学でのセレモニーの様子 
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千葉県⽣活協同組合連合会組織概要 

      創    ⽴  1949 年 
       会⻑理事   ⾸藤 英⾥⼦ 
         会    員  12 ⽣協 
         準 会 員  ２⽣協 
         所 在 地  千葉市中央区中央 4-13-10 
               千葉県教育会館５階 



千葉県生活協同組合連合会会員一覧

生活協同組合コープみらい

生活協同組合パルシステム千葉

千葉県本部所在地　千葉市中央区新田町 36-15  
HP アドレス　https://mirai.coopnet.or.jp/

所在地：船橋市本町 2-1-1 船橋スクエア 21 4F
HP アドレス　https://www.palsystem-chiba.coop/ 

生活クラブ生活協同組合 所在地：千葉市美浜区真砂 5-21-12
HP アドレス　https://chiba.seikatsuclub.coop/

なのはな生活協同組合 所在地：千葉市稲毛区長沼原町 678-2
HP アドレス　http:// nanohana-coop.net/

千葉県庁生活協同組合 所在地：千葉市中央区市場町 1-1
HP アドレス　http://www.chibakenseikyo.or.jp/ 

千葉大学生活協同組合 所在地：千葉市稲毛区弥生町 1-33
HP アドレス　http://www.univcoop.jp/chiba-u/ 

東邦大学消費生活協同組合 所在地：船橋市三山 2-2-1 
HP アドレス　https://www.univcoop.jp/toho/

千葉商科大学生活協同組合 所在地：市川市国府台 1-3-1
HP アドレス　http://www.univcoop.jp/cuc/ 

千葉県学校生活協同組合 所在地：千葉市中央区中央 4-13-10 千葉県教育会館新館 6F
HP アドレス　https://www.jcgsk.com/ 

生活協同組合ちば住宅コープ 所在地：船橋市前原西 2-12-7 津田沼第一生命ビルディング 6F
HP アドレス　http://www.cjcoop.or.jp/

千葉県高齢者生活協同組合 所在地：千葉市美浜区真砂 5-21-12 
HP アドレス　http:// chiba-koureikyou.sakura.ne.jp/

千葉県勤労者共済生活協同組合 所在地：千葉市中央区弁天 1-17-1 
http:// www.zenrosai.coop/

〈準会員〉東都生活協同組合 所在地：東京都世田谷区船橋 5-28-6 吉崎ビル４F
HP アドレス　http:// www.tohto-coop.or.jp/

〈準会員〉常総生活協同組合 所在地：茨城県守谷市本町 281 
HP アドレス　https://www.coop-joso.jp/



千葉市中央区中央 4-13-10（千葉県教育会館５F）
tel. 043-224-7753　fax. 043-225-3459
http://chiba-kenren.jp/
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